



Le Mans, 25 février 2008

Hommage à Paul Frère, une légende du Mans

C'est avec une grande tristesse que l'Automobile Club de l'Ouest a appris la disparition de Paul Frère ce week-end, à l'âge de 91 ans, et présente à Suzanne, son épouse, ainsi qu'à tous ses proches, ses amis, ses condoléances les plus émues.

A la fois expert des sports mécaniques et du monde de l'automobile en général (ses analyses d'ingénieur étaient une denrée toujours appréciée des constructeurs et des concurrents), journaliste-écrivain (il collabora pour de nombreux titres spécialisés et ses livres faisaient référence) et pilote chevronné lui-même (il participa 8 fois aux 24 Heures du Mans, les remporta en 1960 sur Ferrari avec son compatriote Olivier Gendebien, et courut 11 Grand Prix de F1, de 1952 à 1956), Paul Frère faisait partie de ces alchimistes qui changent en or tout ce qu'ils touchent.

Chroniqueur régulier des 24 Heures, notamment dans l'Annuel officiel de la plus grande course au monde, Paul n'avait de cesse, avec humilité et gentillesse, de transmettre cette passion qui ne l'a jamais quitté, jusque dans les derniers instants de sa vie : qui n'a pas été suffoqué de le voir se glisser à 86 ans, dans le baquet d'une Audi R8, en prélude aux 24 Heures du Mans 2003, et atteindre la barre magique des 4 minutes après seulement 2 tours de circuit ?

Pour Paul, conduire, piloter, tester... étaient actes aussi naturels que respirer, marcher et parler, et cette transcendance qui semblait l'habiter dès lors qu'il se glissait derrière un volant ne l'aura jamais abandonné. Jusqu'à ce jour de septembre 2006 où, à l'âge de 90 ans, un accident sur le Nürburgring aura eu raison de son intégrité physique, et d'une belle santé qui lui avait notamment permis d'être cinq fois champion de Belgique d'aviron dans les années 40...

Une figure de légende s'en est allée, et l'on se demande maintenant qui ouvrira la prochaine conférence de presse officielle des 24 Heures du Mans 2008 ? Paul posait toujours la première question, et tous ses confrères respectaient avec complicité et déférence cette tradition...

Paul ne trottera plus de son petit pas menu dans la salle de presse des 24 Heures, mais son nom si bien porté demeurera dans le Hall of Fame du Mans et du monde de l'automobile : pour tous, ce « Spirit of Le Mans » 2001 était, et restera, le grand Frère...

AUTOMOBILE CLUB DE L'OUEST

DÉPARTEMENT COMMUNICATION

e-mail : presse@lemans.org